
 

  VERBALE DELLA COMMISSIONE MARMO DELL’8 OTTOBRE 2018 

 

Alle ore 12.32 il Presidente apre la seduta illustrando l’ODG. Svolge le funzioni di verbalizzante il 

Dirigente del Settore Entrate/Attività Produttive, Guirardo Vitale. 

Al primo punto è prevista la “Analisi economica dati di produzione gennaio/Agosto 2018 e dati sugli 

insoluti”. 

 

Il Presidente, dopo una breve introduzione su tale aspetto, chiama a relazionare il dirigente dott. 

Vitale. 

Vitale consegna ai presenti tabelle sintetiche relative alla produzione dei materiali da taglio e dei 

derivati dei materiali da taglio del periodo in esame, nonché tabelle dei medesimi dati produttivi 

degli anni precedenti, utili ad un confronto approfondito. 

 

Il Consigliere Bottici chiede se le diverse tipologie di produzioni hanno avuto un incremento o 

decremento nel 2018. 

Vitale segnala che la produzione di scaglie bianche ha avuto un decremento di circa 100.000 

tonnellate controbilanciato (in termini di volumi) da un corrispondente incremento delle terre. Ciò, a 

suo parere, è dovuto alla maggiore attenzione dell’Amministrazione circa la necessità di ridurre il 

rischio idrogeologico per la città attraverso l’asportazione dei volumi molto consistenti di terre 

presenti nelle cave ed accumulati negli anni. 

 

Il Consigliere Bottici ritiene che i volumi asportati nel 2018 non siano all’altezza delle aspettative e 

segnala che negli anni precedenti il 2016 le terre portate via dalle cave erano molte di più di quelle 

degli ultimi due anni. 

 

Vitale fa presente che in termini di entrata la riduzione delle scaglie bianche comporterà una 

diminuzione degli introiti, poiché la tariffa scaglie è molto più alta di quella delle terre. Una 

diminuzione del gettito al 31.12.2018 è attesa, non solo a causa di quanto appena detto, ma anche 

perché ci sono state 5 giornate di sciopero del settore che hanno comportato un minor introito 

stimato di circa 200.000, 00 euro. Inoltre, il Settore Ambiente e Marmo ha comunicato che sei cave 

potranno essere destinatarie di provvedimenti di sospensione dell’attività per un paio di mesi 

(novembre e dicembre 2018) e, forse, per un analogo periodo del 2019 (tale eventualità si potrà 

verificare sulla base delle tempistiche di rilascio delle autorizzazioni necessarie a superare i 

problemi riscontrati in  cava). 

 



Il Consigliere Bottici chiede che stima di minor gettito è prevedibile. Vitale risponde che, sulla base 

dei transiti medi mensili delle 6 cave in esame, il gettito complessivo (dovuto anche alla riduzione 

delle scaglie bianche ed allo sciopero) potrebbe essere inferiore di circa 700.000,00 rispetto a 

quello del 2017. 

 

Il Consigliere Bottici chiede la situazione degli insoluti. 

Vitale fa presente che è stato trasmesso recentemente al Settore Ambiente e Marmo un elenco di 

insoluti da parte di alcune aziende, per importi di centinaia di migliaia di euro; precisa che la scelta, 

peraltro concordata, di mandare a detto Settore gli insoluti dal 2016 dipende dal fatto che su tale 

annualità e sulle successive non ci sono contenziosi, che invece sono presenti, e numerosi, sugli 

anni precedenti. Il Settore Ambiente e Marmo potrà quindi, se lo riterrà, adottare provvedimenti 

interdittivi/sospensivi/decadenziali dell’attività di coltivazione.  

 

Il Consigliere Bottici chiede se lo strumento del ruolo è ancora utilizzato o se l’ufficio procede alla 

riscossione coattiva con l’Ingiunzione di Pagamento.  

Vitale informa che l’ufficio ha dato un primo incarico sperimentale ad una società specializzata per 

supportare l’ufficio nel recupero dell’evaso attraverso lo strumento del RD 639/1910. L’Ufficio 

partirà proprio dagli insoluti del 2016 e 2017, che non stati messi a ruolo appositamente. 

 

Il Consigliere Bottici chiede anche se è intenzione dell’ufficio procedere a richiedere i soldi non 

versati alle ditte deleganti. Vitale relaziona che è proprio questo l’intendimento dell’Ufficio e che a 

breve procederà ad inviare apposite comunicazioni ai debitori per i crediti dal 2016; sul pregresso 

ante 2016, invece, dovrà essere fatta una verifica più puntuale delle attività da svolgere, tenuto 

della mole di contenziosi in essere e del fatto che all’epoca sono stati emessi i ruoli coattivi tramite 

Equitalia; segnala, con l’occasione, che in passato le richieste di pagamento sono state comunque 

inviate sia ai delegati che ai deleganti. Sarà necessario, probabilmente, individuare le modalità 

amministrative più corrette ed affrontare e risolvere le situazioni giuridicamente più complesse con 

il supporto dell’Ufficio Legale. 

 

Alle ore 13.35 la seduta si conclude. 

 

La Presidente       Il Segretario verbalizzante 
F.to Nives Spattini                F.to Guirardo Vitale  

 

 

 

  



 

 


